

[Suivre l'Obs](#)
[Boutique](#)
[Lire le magazine](#)
[Espace abonné](#)

Aller au menu Aller au contenu Aller à la recherche

Le nouvel Observateur Politique

Mise à jour 08h34

[SOCIÉTÉ](#)  L'incroyable Monsieur Hessel

[USA](#)  Les grands projets de Kerry "l'Européen"

[SCIENCES PO](#)  La procédure de sélection sombre dans la confusion

[Politique](#)
[Société](#)
[Monde](#)
[Éco](#)
[Culture](#)
[HighTech](#)
[Sport](#)
[Education](#)
[Services](#)

[TEMPS FORTS](#)
[Municipales 2014](#)
[Cumul des mandats](#)
[Mariage gay](#)
[Les Offs](#)
[François Hollande](#)
[Gouvernement](#)

ACCUEIL > POLITIQUE > HENRI CAILLAVET EST MORT

Henri Caillavet est mort

Créé le 28-02-2013 à 08h04 - Mis à jour à 08h04

Obs Par Le Nouvel Observateur avec AFP

L'ancien résistant, figure du radicalisme et "recordman de la législation" est mort chez lui à Bourisp à l'âge de 99 ans.

Mots-clés : radical, Henri Caillavet

[Recommander](#) 1 0
 [PARTAGER](#)
[RÉAGIR](#) 1
 [Abonnez-vous au Nouvel Observateur](#)



Henri Caillavet (FACELLY/SIPA)

L'homme politique Henri Caillavet, qui fut une grande figure du radicalisme, ancien ministre, franc-maçon, longtemps député puis sénateur du Lot-et-Garonne, ancien eurodéputé, est mort dans la nuit de mardi à mercredi 27 février à 99 ans, a annoncé son fils.

"Il est mort peu après minuit, dans sa maison de Bourisp, dans les Hautes-Pyrénées, comme il le voulait : dans la dignité, sans acharnement thérapeutique", a précisé François Caillavet.

Le président de la République a annoncé dans un communiqué avoir "appris avec émotion" l'annonce du décès. "Il mit ses convictions en action. (...) il défendait les valeurs humanistes et, avant tout, la liberté", a déclaré le Président de la République.

Résistant

Le Premier ministre Jean-Marc Ayrault a salué dans un communiqué "la mémoire de ce grand parlementaire et notamment ses positions courageuses sur la fin de la vie, ainsi que son engagement dans la Résistance".

Le président du Sénat Jean-Pierre Bel a fait part dans un communiqué de sa "très grande peine" à la suite du décès de cette "figure éminente du radicalisme", "précieux apport à l'élaboration de lois à l'origine d'importantes avancées sociétales".

Ce libre-penseur, né le 13 février 1914 à Agen (Lot-et-Garonne), fut membre du réseau de résistance Combat, a indiqué son fils.

Issu d'une famille de négociants, il avait été député de 1946 à 1958, puis sénateur de 1967 à 1983, de son département natal.

Avocat de formation, membre du Grand Orient depuis 1935, il fut, sous la IVe République, secrétaire d'Etat à la France d'Outre-mer (1953) dans le gouvernement de René Mayer, puis aux Affaires économiques et au Plan dans le cabinet de Pierre Mendès France (1954-55).

SUIVRE LE NOUVEL OBSERVATEUR

[DERNIÈRE MINUTE](#)
[+ LUS](#)
[+ PARTAGÉS](#)

Coupe de France: le PSG élimine l'OM et affrontera Evian en quarts

Antarctique: évacuation en cours de l'explorateur Ranulph Fiennes

Yémen: une Suisse libérée après un an de captivité et transférée au Qatar

Festival de Cannes: Steven Spielberg sera président du jury

Amiante: l'avocat de Martine Aubry va contester sa mise en examen

[> Toutes les dépêches](#)

[LES DIAPOS LES PLUS VUS](#)

24 heures en images



STEPHANE HESSEL. "Indignez-vous" dans toutes les langues



EN IMAGES. Le palmarès des Oscars 2013

Offre spéciale - S'abonner au Nouvel Observateur à partir de 4€ / mois

3°

avec vos amis Facebook

"Recordman de la législation"

Henri Caillavet a eu, comme parlementaire, une intense activité de législateur, préparant nombre de textes sur les dons d'organes, l'insémination artificielle, l'euthanasie, l'avortement, le divorce par consentement mutuel, l'internement psychiatrique... Il a aussi fait des propositions de loi sur l'homosexualité et le transsexualisme.

Cet activisme législatif lui avait valu le surnom de "recordman de la législation".

Henri Caillavet aura aussi beaucoup bataillé pour la transparence et l'indépendance de la presse, assumant la présidence (1971-72) de la commission d'enquête sénatoriale sur l'ORTF, qui dénonçait les abus de la publicité, avant d'être rapporteur du budget de la presse et de la télévision.

Le responsable radical a été aussi membre de la Commission nationale de l'informatique et des libertés (Cnil).

Homme engagé

Il a présidé à deux reprises l'Association pour le droit de mourir dans la dignité (ADMD) animée par Jean-Luc Romero. "Nous savons tous ce que notre association lui doit, il a porté très haut nos revendications, dans les médias et au Parlement, durant trois décennies", a écrit l'ADMD dans un communiqué, annonçant un prochain hommage à Henri Caillavet.

Ce dernier avait préfacé en 2000 l'ouvrage "Mourir dans la dignité".

Il avait par ailleurs signé de nombreux autres ouvrages: essais, entretiens. En 2012, à 98 ans, il a publié un roman "Manon ou les amours inachevées" (éditions Bruno Leprince).

Henri Caillavet avait quitté le MRG (devenu depuis PRG) en 1975, avant de le réintégrer en 1981. Il fut le vice-président de cette formation de 1973 à 1975.

En 1979, il a été élu député européen sur la liste UDF, conduite par Simone Veil. En 1981, il s'était rallié à François Mitterrand.

Hommage présidentiel

Le président de la République a appris avec émotion le décès d'Henri Cavaillet.

Tout au long de sa vie, il mit ses convictions en action. Avocat, résistant, parlementaire ou ministre, il défendait les valeurs humanistes et, avant tout, la liberté.

C'est ainsi qu'il abordait les grandes questions de société : droit pour les femmes à l'IVG, don d'organe, lutte contre les discriminations, fin de vie...

Le président de la République adresse ses condoléances les plus sincères à sa famille et ses proches.

Recommander	1	0	PARTAGER	RÉAGIR 1	Abonnez-vous au Nouvel Observateur
-------------	---	---	----------	----------	---------------------------------------

A NE PAS MANQUER

Stéphane Hessel : il y a quelques jours encore, "un tel plaisir de débattre" (*Le Nouvel Observateur*)

Sciences Po à nouveau en crise (*Le Nouvel Observateur*)

L'incroyable gabegie qui mine France Télévision (*Challenges*)

Cholestérol et statines : « la vérité » sur le professeur Even (*Rue89*)

Paris : NKM a préféré Le Parisien à Jean-Michel Apatie, il râte (*Rue89*)

POLITIQUE

Moscou : Hollande veut "une solution politique" à la crise syrienne

Le Sénat adopte la loi d'amnistie sociale

Hollande en Russie pour une visite de 24 heures

Rythmes scolaires : Bordeaux opte pour 2014

VOTRE RÉACTION (1)



Lucas Barati a posté le 28-02-2013 à 08:18

Les politiques coutent cher en retraite contrairement aux autres !!!!!!!!

Je réponds

J'alerte



DIAPORAMA



L'actualité vue par Louison

LES AUTRES GALERIES PHOTOS



J'aime 1,3k

COURS D'ANGLAIS



Le nouvel Observateur avec Gymglish vous propose un test d'anglais gratuit

> 7 jours gratuits, j'en profite

TOP DES RECHERCHES À 08H

1. florian
2. stephane hessel est mort
3. raviolis panzani et viande de cheval
4. coupe de france de football
5. real madrid barcelona

proposé par le moteur

avec vos amis Facebook

En savoir +

Offre spéciale - S'abonner au Nouvel Observateur à partir de 4€ / mois

Paris 3°

Pour réagir, je me connecte

Je m'inscris

VERBES THÉMATIQUES

avoir être mourir réintégrer

VIDÉOS POLITIQUE



VIDÉO

Ayrault à Guaino : "N'est pas Malraux qui veut"

LES AUTRES VIDÉOS



VIDÉO



VIDÉO

ANNONCES AUTOMOBILE

AUDI Q3 - 42700 €



HYUNDAI
GENESIS - 25900
€

avec **LaCentrale.fr**

CETTE SEMAINE DANS L'OBS



Il n'y a pas que la viande de cheval...
Que mange-t-on vraiment ?

EMPLOI

Les dernières offres

- 28/2 - **Ingénieur d'Etudes Java - JEE Sans Mobilité H/F** (Nantes - 44)
- 27/2 - **Ingénieurs en Développement Hardware Numérique et Analogique H/F** (Finistère - 29)
- 27/2 - **Technicien Achats H/F** (Le Mans - 72)
- 27/2 - **Ingénieur de Développement C/C++ H/F** (Isère - 38)
- 27/2 - **Responsable Centre de Profit Entretien Véhicules H/F** (Laval - 53)

avec **REGIONSJOB**

Audience
certifiée
par l'OJD

Espace abonnés | S'abonner | Mobile | Newsletters | Plan du site | Sommaire | Publicité | Publicité TeleObs et Sciences et Avenir | RSS
Contacts | Mentions légales | Données personnelles | Copyright | Index

© Le Nouvel Observateur - Tous droits réservés. nouvelobs.com est une marque exclusive du Nouvel Observateur

Un site de nouvelobs.com Network l'actualité économique et l'actualité internationale sont sur le NouvelObs.

avec vos amis Facebook

En savoir +

Offre spéciale - S'abonner
au Nouvel Observateur
à partir de 4€ / mois

Paris
3°